# **Jugend-Grand-Prix**

## 18. Oberkircher Jugend-Open

**Grand-Prix-Turnier** 

der badischen und württembergischen

Schachjugend

Termin: 3. Oktober 2012

Ausrichter: Schachklub Oberkirch e.V.

Spielort: Kronguthalle, Nesselrieder Straße, 77704 Oberkirch-Nußbach

**Startgeld:** 5,-- Euro bei verbindlicher Voranmeldung bis zum 30.9.,

danach 7.-- Furo

Zeitplan: Meldeschluss: 09.30 Uhr (auch bei Voranmeldung),

Turnierbeginn: 10.00 Uhr, Siegerehrung ca. 17.00 Uhr.

Altersklassen: U18: 1995+1996; U16: 1997+1998; U14 1999+2000;

U12: 2001+2002; U10: 2003+2004; U8 2005.

Modus: 7 Runden Schweizer System mit Computerauslosung;

20-Minuten-Partien nach FIDE-Schnellschachregeln Bei Punktgleichheit gilt Buchholz- vor Sonneborn-Ber-

ger-Wertung.

**Preise:** U18: 50/40/30 Euro, Sachpreise;

U16: 40/30/20 Euro, Sachpreise; U14, U12, U10, U8: Sachpreise.

Zu den Geld- und Sachpreisen erhalten die Sieger jeder Klasse einen Pokal, die ersten drei eine Urkunde; Geldpreisteilung nach Hortsystem; Preise für alle

Teilnehmer/-innen garantiert.

Turnierleitung: Daniel Fuchs (FIDE-Schiedsrichter)

**Anmeldung und Information:** 

Daniel Fuchs, SKOberkirch.Fuchs@gmx.de, Anmeldung unter Angabe von Name, Vorname, Geburtsjahr und Verein (bzw. Wohnort + Zusatz »vereinslos « bei Teilnehmern ohne Vereinszugehörigkeit).

Hinweis: Die Teilnehmerzahl ist auf 200 begrenzt;

**Startberechtigung nach Voranmeldungen!** Für das leibliche Wohl ist bestens gesorgt.

(Die kompletten Ausschreibungen finden Sie auf der

Homepage der Schachjugend Baden.)

### **Sonstiges**

## Sommer-Seminare in Sasbach

Zwischen dem 30.07.12 und dem 03.08.12 fand im Spiellokal der Schachfreunde Sasbach ein Sommerseminar der Schachjugend Baden statt. Trainer Nikolaus Sentef konnte am Montagmorgen neun Schachspieler zwischen elf und siebzehn Jahren begrüßen, die ins südbadische Sasbach bei Achern gekommen waren um ihre Fertigkeiten im Spiel der Könige zu verbessern.



Bei den Seminarteilnehmern handelte es sich um fortgeschrittene Schachspieler mit einer Wertungszahl von mehr als 1400 DWZ. Die

stärksten Teilnehmer spielen in der Landesliga und können eine Zahl von über 2000 DWZ-Punkten vorweisen. Kernthemen des Seminars waren die Vor- und Nachbereitung der Partien mit Hilfe einer Schachdatenbank und des Computers.



Von Montag bis Donnerstag bereiteten sich die Spieler in Gruppen oder einzeln unter Anleitung des Trainers auf den nächsten Gegner vor und probierten in Trainingsspielen das Gelernte aus. Danach wurden die Partien gemeinsam besprochen.

Am Freitag spielten die Kursteilnehmer ein Abschlussturnier. Das Turnier gewann Marco Riehle aus Sasbach mit 5,5 aus sieben möglichen Punkten vor Maximilian Ruff, 5 Punkte, aus Ohlsbach und Jens Rahnfeld, 4 Punkte, aus Umkirch.

Nachmittags trafen sich die Jungs zum Fußball spielen, gingen gemeinsam ins Schwimmbad oder zum Großschach ins nahe gelegene Achern, wo sie den nichts ahnenden Schach spielenden Senioren das Leben schwer machten.



Fotos: Homepage Badische Schachjugend und Bezirk Mittelbaden

Am Wochenende fand ebenfalls in Sasbach das Sommerseminar »Junior« für Spieler bis zwölf Jahre statt. Auch hierzu fanden sich acht Teilnehmer zwischen acht und zwölf Jahren ein, die zwei Tage lang eifrig Schach lernten und spielten. Zum Abschluss spielten auch die Junioren ein Blitzturnier mit einer Bedenkzeit von fünf Minuten pro Spieler und Partie. Souverän durchsetzen konnte sich Daniel Altach aus Bühlertal mit sechs aus sieben Zählern. Es folgten punktgleich Johanna Ehmann aus Sasbach und Peter Sikolenko aus Emmendingen mit 4,5 Punkten.

**Bericht von Nikolaus Sentef** 

#### Gemeinsame Vorstandssitzung der WSJ und SJB

Die Württembergische Schachjugend und die Schachjugend Baden führen regelmäßig gemeinsame Vorstandssitzungen durch, um ihre Aktivitäten und Projekte zu koordinieren. Am 19.08. fand in Stuttgart-Weilimdorf wieder ein solches Treffen statt.

Es wurden die Themen Schulschach, Grand-Prix-Turniere, Terminplanung, BaWü Endrunde, Blitzmeisterschaften, U8-Meisterschaft, Lehrgänge und einiges mehr besprochen.

Das Protokoll der Sitzung finden Sie auf der Homepage der Schachjugend Baden.

Letzte Seite Schach-Zeitung Baden